

Jahresprogramm der Schule Willisau

Für das Schuljahr 2012/2013 haben sich Lehrpersonen, Schulleitung und Schulpflege wieder einiges vorgenommen.

Auszugsweise stellen wir Ihnen einige Themen aus dem Jahresprogramm kurz vor:

Begegnungstage 13. – 15. März 2013	Während drei Tagen öffnen wir die Schulzimmertüren für alle Besucherinnen und Besucher.
Computer unterstütztes Lernen	Die Infrastruktur für das digitale Lernen wird kontinuierlich ausgebaut. Wir suchen eine gesunde Mischung mit Arbeiten am PC und computerfreien Unterrichtseinheiten.
Externe Evaluation	Der Beurteilungsbericht liegt auf der Homepage vor. Bei den Verbesserungsmaßnahmen setzen wir die Schwerpunkte beim kooperativen Lernen (ganze Schule), beim Kontaktheft (KG/PS) und bei der Schülermitbestimmung (Sek).
Integrative Förderung	Das Konzept zur Integrativen Förderung wurde überarbeitet und kommt in diesem Schuljahr schrittweise zur Umsetzung.
Leistungsauftrag	Schulleitung, Schulpflege und Stadtrat erstellen für die Periode 2012-2016 gemeinsam einen neuen Leistungsauftrag.
Neue Lehrmittel	Deutsch 6. Klasse; Mathematik 5. Klasse, Englisch 8. Klasse
Netzwerk Luzerner Schulen	Die Schule Willisau sucht themenspezifisch aktiv Kontakt mit anderen Luzerner Schulen. Im Schuljahr 2012/2013 ist die Schule Willisau in 14 Teilnetzwerken vertreten und profitiert vom gemeindeübergreifenden Erfahrungsaustausch.
Medienbildung	Der Umgang mit Internet, Facebook und anderen digitale Plattformen will gelernt sein. Eine Arbeitsgruppe unter der Mitwirkung des Elternteams erarbeitet ein Konzept für die Schule Willisau mit Unterrichtseinheiten für alle Stufen. Für die Klassen sollen Pflicht- und Wahlmodule vorliegen. Im Weiteren startet ein Gruppe als Pilotschule beim PHZ- Projekt www.epict.ch
Sozialkompetenz	An der Schule Willisau führen wir in allen Schulhäusern Aktionsprogramm zur Förderung der Sozialkompetenz weiter. Wir wollen damit unterstreichen, dass die Sozialkompetenz gleichbedeutend ist wie die Selbst- und Sachkompetenz.

Schülermitbestimmung	Klassen- und Schülerräte, Streitschlichter-Projekt Sek, Projekt Schulhausumgebung Schlossfeld
Vergleichsprüfungen	An der Primarschule und der Sekundarschule werden verschiedene hauseigene und kantonale Vergleichsprüfungen durchgeführt. Auf der Sekstufe absolvieren alle 8. und 9. Klässler den geeichten digitalen Test „Stellwerk 8 & 9“. Alle 9. Klässler durchlaufen eine schuleigene Prüfungswoche.
Erfahrungsaustausch	Intervision: In stufengemischten Gruppen treffen sich die Lehrpersonen zu Fallbesprechungen. Personaltausch: Willisauer Lehrpersonen haben die Möglichkeit für eine Zeit von drei Wochen ihre Rollen mit Berufskollegen anderer Kantone oder gar mit der Laborschule Bielefeld zu tauschen und können dabei wertvolle Erfahrungen für sich und die eigene Schule sammeln.
PHZ	Im Auftrag der Pädagogischen Hochschule Zentralschweiz hilft die Schule Willisau bei der praktischen Ausbildung von künftigen Lehrpersonen mit. Die Schule Willisau bietet wiederum Praktikumsplätze für Studierende vom 1. – 4. Studienjahr an. Wir erwarten gegen 20 Studierende, die auf die Willisauer Klassen verteilt werden.
Tagesstrukturen	Bereits ab Schuljahr 2010/2011 bietet die Schule Willisau das umfassende Schulungs- und Betreuungsangebot an, das wochentags von 07.00 – 18.00 gebucht werden kann: <ul style="list-style-type: none"> • Morgenbetreuung • Blockunterricht Vormittag • Mittagsbetreuung >> neu auch für Sekundarschule • Nachmittagsunterricht und/oder Nachmittagsbetreuung • Hausaufgabenhilfe >> neu auch für Sekundarschule
Schule Willisau 2015	Hinter dem Projektitel „Willisau 2015“ steckt ein Schulentwicklungsprozess unter Einbezug aller Willisauer Lehrpersonen. Im September besuchen alle Willisauer Lehrpersonen in 8 Gruppen spannende Schulen in der deutschsprachigen Schweiz. Im November 2013 will die Schulpflege dem Stadtrat Schulmodelle als Antrag vorlegen, welche zur Weiterentwicklung der Schule Willisau dienen sollen.

01. August 2012, Schulleitung